





Mata pencaharian warga Desa Semambung rata-rata ialah pegawai swasta dan ada beberapa warga Desa Semambung berkerja sebagai PNS, TNI, POLRI, Pedagang/Wiraswasta. Warga desa ini mayoritas beragama Islam, ada pula yang beragama Kristen, Katholik, dan Hindu. Dalam kehidupan sehari-hari banyak masyarakat memegang teguh adat istiadat dari agama islam seperti mengikuti shalat berjamaah di masjid, adanya kegiatan mengaji di TPQ, upacara kelahiran bayi atau yang disebut dengan selapan yang biasanya disertai dengan aqiqah, upacara kematian yaitu adanya pembacaan yasin dan tahlil selama 7 hari, untuk para ibu terdapat kegiatan pengajian setiap minggunya.

Lokasi rumah konseli ini bisa dikatakan dengan lokasi yang cukup strategis karena 10 menit untuk menuju bandara sedangkan 20 menit menuju arah surabaya dan dekat pusat perbelanjaan seperti: Giant, Makro hanya 15menit. Lingkungan rumah konseli juga sangat asri terlihat banyak sawah dan pepohonan disekitar jalan.

Tingkat kemajuan pendidikan yang berada Desa Semambung ini sudah cukup tinggi dalam hal pendidikan. Seiring berkembangnya waktu bahwa pendidikan sangatlah penting dalam jangka panjang kehidupan individu dan bisa untuk menambah keterampilan yang bisa menunjang pekerjaan dalam mencari kerja yang diinginkan. Banyak remaja Desa Semambung ini yang melanjutkan ke perguruan tinggi baik didaerah maupun diluar kota. Namun, banyak pula para remaja Desa Semambung ini yang tidak melanjutkan keperguruan tinggi hanya sampai taman SMA







konseli. Konseli ini tinggal bersama kedua orang tuanya namun dalam satu rumah ini konseli juga tinggal sama nenek dan beberapa tetangga konseli merupakan saudara-saudaranya.

Ibu konseli ini memiliki usaha toko baju di daerah Gresik dan di daerah Spanjang dan di depan rumahnya, sedangkan ayah konseli bekerja di BUMN. Orang tua konseli jarang keluar rumah untuk bersosialisasi dengan tetangga dikarenakan setelah orang tua konseli pulang bekerja langsung masuk rumah dan beristirahat. Ibu konseli kalau pulang sehabis kerja jam 19.30 sedangkan Ayah konseli tidak menentu pulang jam berapa.

Mulai dari pagi sampai malam hari konseli Cuma tinggal bersama Nenek, kakak laki-laki dan kakak perempuannya. Kakak konseli yang laki-laki juga tipe anak yang periang, suka bercanda dan jail, sedangkan kakak perempuannya tipe anak yang pendiam dan lebih suka dengan dunianya sendiri. Setiap hari libur ibu konseli sering bersosialisasi dengan tetangganya dan menghabiskan waktunya untuk pergi dengan konseli sesekali keluarga tersebut pergi tanpa ayahnya dikarenakan ayahnya yang sibuk bekerja di kantor.

Nenek konseli ini pun tidak hanya menjaga jehtro dan kakak-kakaknya saja melainkan anak-anak dari saudaranya yang lain. Saudaranya pun tidak jauh berbeda dengan orang tua klien yang sibuk bekerja dari pagi sampai malam hari.









anak-anak pada usianya yang mendapatkan perhatian dari orangtuanya yang bisa dikatakan perhatannya sangat berlebih-lebih.

Orangtua konseli ini pun sangat santai dalam mendidik anak-anaknya yang dipikirkan hanya bagaimana caranya mencari uang yang banyak agar anak-anaknya bahagia agar bisa menuruti semua keinginan anak-anaknya yang di minta tanpa menyakiti hati anaknya dengan menolak semua keinginannya. Namun orangtua konseli ini pun tidak mengetahui dampak dari perbuatannya jika terus menerus tidak ada waktu buat anaknya dan tidak memperhatikan tumbuh kembang anak. Orang tua konseli ini pun tidak mengetahui kegiatan anaknya dari pagi sampai malam hari ngapain saja disaat orangtuanya bekerja terkecuali kalau ada saudara yang lagi libur kerjanya.

Waktu belajarnya pun tidak efektif dan mengakibatkan anak tersebut menjadi tidak terarah setiap kegiatannya dalam hal belajar. Neneknya pun tidak bisa mengawasi konseli juga setiap waktu dikarenakan neneknya juga menjaga cucunya yang lain sesekali nenek ini pernah menyuruh konseli untuk belajar namun sama konseli pun tidak didengarkan, konseli tambah asyik bermain sendiri.

Konseli ini kurang memiliki semangat belajar dan mudah putus asa jika konseli belajar menulis, membaca, berhitung jika tidak bisa selalu mengatakan bahwa dirinya tidak bisa dan berbicara males belajar lagi. Selain itu konseli banyak dituntut sama orang tuanya agar



konselor dan berkenalan, setelah berkenalan konselor ini menanyakan beberapa hal dari konseli agar konselor bisa akrab kepada konseli.

Konselor pun menanyakan kepada konseli kegiatannya tadi ngapain saja. Konseli menceritakan tadi pergi ke sekolah dan bermain bersama saudara-saudaranya yang lain. Konselor menanyakan kepada konseli kalau bermain terus waktu belajarnya kapan. Konseli pun memberitaukan kepada konseli bahwa konseli ini belajar kalau ada ayahnya saja kalau enggak ada ayahnya konseli tidak mau belajar karena konseli takut dimarahin dan dipukul oleh ayahnya kalau enggak mau belajar meskipun tidak setiap hari ayah konseli ini bisa pulang sore.

Konselor menanyakan ke konseli cita-citanya ingin menjadi apa dan konseli ini pun ingin menjadi dokter hewan dan konseli ini pun mengerti apa yang dimaksud dengan menjadi dokter hewan itu apa. Akhirnya peneliti ini membicarakan soal belajar. Klien berbicara bahwa dirinya memang malas untuk belajar karena tidak ada ayahnya dan lebih suka bermain game. Bermain game ini pun tidak susah seperti belajar.

Klien juga menceritakan setiap hari nya selalu di temani oleh neneknya yang selalu ada buat konseli juga lebih dekat dengan neneknya dari pada sama orangtuanya sendiri. Hal ini dituturkan oleh klien memang sudah sejak lama ajak dan ibunya bekerja dari pagi sampai malam hari dan konseli dititipkan oleh neneknya hingga



bergegas untuk belajar karena konseli takut bila dimarahi dan dipukul oleh ayahnya.

Ibu konseli pun sering kali menggunakan ancaman kepada konseli namun sama konseli tidak pernah di dengarkan apa yang dibicarakan ibunya kalau disuruh belajar. Sehingga orangtua konseli ini pun sepakat untuk mencari guru les buat anaknya agar anaknya tidak tertinggal seperti anak-anak lainnya yang sudah lancar membaca, menulis, berhitung dan waktu belajarnya lebih terjadwal lagi. Orang tua konseli ini dulu pernah menyarikan guru les buat konseli ternyata guru lesnya pun keluar dikarenakan konseli yang tidak pernah mendengarkan dan lebih memilih mainan disaat les. Akhirnya orang tua konseli ini pun mencari guru les pengganti buat anaknya melalui lembaga bimbingan belar.

Konseli ini sebenarnya anak yang baik dan menuruti semua yang dibilangan oleh orangtuanya kalau sudah menyangkut belajar konseli langsung berubah menjadi anak yang tidak penurut selalu mencari alasan agar tidak disuruh belajar.

Konselor menanyakan kepada orang tua konseli hal-hal yang berkaitan dengan aktivitas konseli. Orang tua konselipun menjelaskan bahwa anaknya jarang masuk sekolah dikarenakan konseli berangkat sama saudaranya. Jika saudaranya tidak sekolah konseli pun tidak sekolah dan terkadang konseli ini pun bangunnya kesiangan. Jika konseli tidak bersekolah yang dilakukannya cuma bermain saja.





cukup kenal sama neneknya ini pun memberitaukan apa maksud dan tujuannya untuk menemui neneknya tersebut. Nenek konseli ini pun mulai menceritakan bahwa konseli ini pun anaknya yang tidak suka belajar lebih suka kalau bermain. Sering kali neneknya mengingatkan untuk belajar namun sama konseli ini pun tidak didengerin dan memberikan alasan seperti capek, udah belajar tadi waktu di sekolah jadi ingin beristirahat.

Selain itu konseli kalau ada ayahnya dirumah kalau disuruh belajar langsung belajar mengambil bukunya tanpa mencari-cari alasan agar tidak belajar. Meskipun kondisi moodnya lagi jelek kalau ada ayahnya dirumah konseli tidak berani untuk membantah kalau disuruh belajar karena kalau konseli tidak menuruti bakal di marahin, kenak pukul sama ayahnya dan tidak dituruti semua keinginannya konseli.

Nenek konseli ini pun tidak bisa setiap kali memperhatikan konseli secara terus menerus, nenek konseli ini juga memiliki beberapa cucu yang harus dijaga oleh neneknya dikarenakan orangtuanya yang bekerja dari pagi hingga malam hari jadi ya harus bergantian menjaganya. Nenek konseli ini pun menceritakan bahwa konseli sebenarnya anak yang baik mau menuruti semua perintah tanpa menolak ataupun mencari alasan.

Dari wawancara diatas bisa disimpulkan bahwa konseli merupakan anak yang baik, ramah dan sopan. Akan tetapi yang membuat konseli ini sering tidak menuruti omongan dari nenek dan



dengan penyebab kurangnya perhatian orangtua, terlalu banyak bermain dan tuntutan dari orangtuanya. Serta diketahui pula bahwa permasalahan tersebut termasuk dalam permasalahan yang cukup berpengaruh, maka konselor menetapkan *Solution Focused Brief Therapy* (SFBT) sebagai bentuk terapi yang akan diberikan pada konseli. Dengan SFBT diharapkan konseli mampu meningkatkan motivasi belajar dan bisa lebih mengetahui dirinya sendiri serta lingkungannya.

Berdasarkan data yang didapat dan disimpulkan pada identifikasi masalah dan diagnosis maka pada tahap ini peneliti memperkirakan beberapa tahap untuk melanjutkan pemberian bantuan pada konseli dengan berbagai alternatif solusi dengan mengintegrasikan hasil identifikasi masalah dan tahap diagnosis. Melihat bahwa konseli merupakan individu yang sangat bisa untuk diberikan bantuan, selain itu ada kemauan dari dalam diri konseli untuk berubah dari yang awalnya malas belajar menjadi semangat belajar.

Kiranya dengan menggunakan delapan tahap terapi, yakni tahap membangun hubungan kolaboratif, *pretherapy change/ pre-session change, solution-focused goals, constructing solution and exceptions, taking a break and reconvening, experiments and homework assignments, therapist feedback to client*, dan terminating dari fokus pemecahan interview untuk bisa mengatasi anak yang memiliki



Setelah bermain beberapa saat konseli ini menghampiri konselor. Wajah konseli yang bahagia maupun sumringah karena konseli memenangkan sebuah permainan yang ada di PS konseli. Konselor ini mengajak konseli untuk belajar bersama dan konseli ini pun mau belajar bersama dengan konselor. Sebelum melakukan belajar konselor ini melatih konseli untuk berdoa dalam memulai aktivitas belajarnya setelah selesai konselor ini mengajak konseli bernyanyi agar mencairkan suasana biar tidak tegang.

Setelah selesai ini pun konseli mulai mengasikkan buku kepada konseli agar konseli ini menuliskan sesuai dengan perintah yang ada di buku dan memahami tulisannya secara baik. Setelah menunggu beberapa lama akhirnya konseli ini pun selesai menegjakan perintah yang diberikan oleh konselor. Konselor pun mengajak konseli untuk bermain tebak-tebakan sesuai yang di pelajari oleh konseli tadi. Disaat bermain tebak-tebakan pun konseli ini mengeluh kesusahan pada konselor. Konselor disini memberikan dorongan agar konseli bisa menjawab pertanyaan yang diberikan oleh konselor kepada konseli. Seperti ayoo dek kamu pasti bisa, enggak sulit kok dek ini jangan menyerah dulu kalau ada kemauan untuk belajar ini adek akan bisa dan mudah untuk memahaminya setelah konseli ini pun bisa menjawab konselor mengulang-ulang pertanyaan yang diberikan untuk konseli agar konseli selalu ingat dan tidak merupakan pelajarannya.



Setelah dirasa konselor ini cukup waktu istirahat untuk konseli mengembalikan tenaganya yang terbangun waktu bermain tadi. Konselor pun menanyakan apakah tugasnya sudah diselesaikan atau belum konseli ini pun mengambil bukunya dan mengasihkannya kepada konselor bahwa konseli ini sudah mengerjakan tugas yang diberikannya dan konselor ini mengajak konseli untuk belajar bersama dan konseli ini pun mau belajar bersama dengan konselor. Sebelum melakukan belajar konselor ini melatih konseli untuk berdoa dalam memulai aktivitas belajarnya seperti yang dilakukan kemarin dan setelah selesai konselor ini mengajak konseli bernyanyi agar mencairkan suasana biar tidak tegang.

Konselor pun menanyakan ulang pelajaran yang kemarin kepada konseli apakah konseli ini masih ingat ataupun sudah lupa yang diajarkan kemarin sebelum memulai belajarnya. Setelah mengulang-ulang pelajaran yang kemarin sudah mulai hafal sedikit-sedikit. Konseli ini pun melanjutkan belajarnya mulai dari menulis kelanjutannya yang kemarin setelah tulisannya itu selesai konselor ini pun menyuruh konseli untuk membacanya namun lagi-lagi konselor ini menyerah terlebih dahulu sebelum mencobanya dan tidak semangat belajar.

Konselor pun menjelaskan kepada konseli arti pentingnya belajar buat diri kita sendiri itu bisa menambah wawasan, menambah ilmu pengetahuan, kalau kita mau belajar kita bisa membuat orangtua kita

bangga dan bisa meraih cita-cita yang diharapkan. Konselor ini memberikan contoh kepada konseli bahwa masih banyak anak yang seusinya yang putus sekolah tidak bisa belajar lagi karena tidak mempunyai biaya sedangkan adek yang orangtuanya mampu membiayai adek masak adek enggak mau belajar.

Konseli ini pun langsung tersedar iya-iy mbak kalau begitu aku mau mbak belajar dengan giat dan rajin agar bisa meraih cita-cita membuat orangtua senang. Kalau begitu dilanjutin dek belajar membacanya, akhirnya konseli ini pun membaca dan diulang-ulang agar lancar membacanya. Setelah belajar membaca konselor ini bermain tebak-tebakan dengan konseli dan konseli mengeluh tidak bisa kepada konselor. Konselor pun memberikan dorongan dan semangat agar konseli ini bisa menjawab meskipun harus diulang-ulang lagi sampai akhirnya jawaban konseli ini pun benar. Konselor pun menyuruh konseli untuk menulis agar semakin hafal.

Setelah menunggu beberapa lama akhirnya konseli ini pun selesai menyelesaikan tugas yang diberikan konselor untuk konseli. Konselor memberinya penguatan positif berupa pujian agar semakin mudah konseli ini untuk belajar bersama dan menjadikannya belajar ini sebagai kegiatan yang wajib bagi dirinya sendiri. Konselor pun tidak lupa memberikan tugas rumah kepada konseli agar konseli belajar dan bisa mengurangi bermain gamenya. Karena hari sudah malam maka





dan ayahnya konseli ini pun perpesan ke konseli bahwa konseli ini harus rajin belajarnya. Konseli ini pun ingin membuat orangtuanya bangga dan ingin merah cita-citanya. Konselor ini pun mengajak konseli untuk belajar bersama lagi dan berdoa sebelum belajar.

Sebelum itu konselor ingin mengulang semua pelajaran yang diberikan konselor terhadap konseli apakah sudah lupa atau masih ingat. Akhirnya setelah mengulang pelajaran kemarin konseli ini pun menjawabnya masih ada yang salah tak ragu-ragu sampai akhirnya konselor mengulang-ulang lagi hingga konseli ini bisa menjawab dengan benar semua pertanyaan konselor.

Konselor pun mulai memberikan motivasi kepada konseli sebenarnya kamu itu bisa melakukan itu semua namun kamu sebelum mencoba sudah menyerah duluan dan bilang aku enggak bisa. Semua itu bakal mudah kalau mau berusaha dulu dan yakin atas kemampuan kalau sebenarnya kamu itu bisa menyelesaikan semua pelajaran ini. Adek kan juga mempunyai cita-cita yang ingin menjadi dokter hewan kan kalau menjadi dokter hewan harus rajin belajar biar bisa terjapai cita-citanya adek juga harus percaya diri kalau adek itu bisa melawan rasa malesnya adek ini. Sekarang adek cobak rubah ngomongnya yang semula aku enggak bisa menjadi aku bisa aku pasti bisa mengerjakannya dengan mudah.

Klien akhirnya sedikit mengerti bahwa ia tidak boleh males belajar dan mudah putus asa untuk meraih cita-citanya. Jika konseli ini





